

1

De la Curie Généralice

DECRET D'ERECTION de la PROVINCE DE FRANCE

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général
de la Congrégation de la
Mission,

avec le consentement du
Conseil Général,
conformément à l'article
107, 3° de nos
Constitutions, supprime
les Provinces
canoniques de Paris et de
Toulouse, et érige la
**PROVINCE
DE FRANCE**
en ce 25 janvier 2016.

Conformément à nos
Constitutions et Statuts,
la nouvelle Province aura
tous les droits et devoirs des Provinces de la Congrégation de la
Mission,



Rome, 25 janvier de 2016

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général

Giuseppe Turati, C.M.
Secrétaire Général

DECRET D'ERECTION de la PROVINCE DES MISSIONAIRES VINCENTIENS D'ITALIE

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général
de la Congrégation de
la Mission,

avec le consentement du
Conseil Général, confor-
mément à l'article 107, 3^o
de nos Constitutions, érige
la PROVINCE DES
MISSIONAIRES
VINCENTIENS
D'ITALIE
en ce 25 janvier 2016.

Conformément à nos
Constitutions et Statuts, la
nouvelle Province aura
tous les droits et devoirs
des Provinces de la
Congrégation de la
Mission,

Rome, 25 janvier de 2016

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général

Giuseppe Turati, C.M.
Secrétaire Général



DECRET D'ERECTION de la Région du Cameroun en VICE-PROVINCE DU CAMEROUN

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général
de la Congrégation
de la Mission,

avec le consentement
du Conseil Général,
conformément à l'article
107, 3° de nos
Constitutions, érige la
VICE-PROVINCE
DU CAMEROUN
en ce 7 février 2016.

Conformément à nos
Constitutions et Statuts,
la Vice-Province aura
tous les droits et devoirs
des Provinces de la
Congrégation de la
Mission,



Rome, le 7 février 2016

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général

Giuseppe Turati, C.M.
Secrétaire Général

MINISTÈRES

Nombre de confrères pour chaque ministère ci-dessous. Chaque confrère est compté une seule fois, en raison de son ministère principal, au 31 décembre 2015

MINISTÈRE	EVÊQUES	PRÊTRES	DIACRES	FRÈRES	ETUDIANTS
01. Missions populaires aux fidèles	2	102		3	
02. Paroisses	4	935	14	22	7
03. Sanctuaires de pèlerinages		53	1	7	
04. Séminaires et formation du clergé		248	7	6	7
05. Missions Ad Gentes	2	202	4	6	2
06. Missions à long terme		49	3		2
07. Filles de la Charité (Directeurs, aumôniers)		88			
08. Écoles (primaires, secondaires, supérieures, professionnelles)		162	2	10	
09. Communications Sociales (publications, radio, télévision)		21		3	
10. Études spécialisées		81	4	2	4
11. Aumôniers (d'hôpitaux, d'immigrés, d'associations, militaires)		127	1	2	
12. Aumôniers (groupes laïcs vinciens)		80			
13. Service direct des pauvres		38	2	8	
14. Travail manuel		2		22	
15. Administration	7	130	1	9	
16. Retraités, malades, convalescents	8	315		29	
17. Autres	11	128	7	7	20
18. Absence de la Congrégation		158	4	5	1
TOTAL	34	2919	50	141	43

PROVINCES	MAISONS & MEMBRES INCORPORÉS - 2015							MEMBRES ADMIS & ASPIRANTS - 2015										
	Maisons	Evêques	Prêtres	Diacres	Diacres Permanents	Frères	Etudiants avec Vœux	TOTAL MEMBRES	MEMBRES ADMIS QUI SONT ENCORE AU SÉMINAIRE INTERNE			MEMBRES ADMIS OULONT DÉJÀ TERMINÉ LE SÉMINAIRE INTERNE			TOTAL ADMIS	ASPIRANTS		
									CP	CF	P*	DP*	CP	CF	P*	DP*		
Hongrie	3		9					9									0	
Irlande	8		44					44									1	
Italie - Naples	11	2	45	2		1		50									2	6
Italie - Rome	7	1	37	1		1		41									0	
Italie - Turin	12		59	1		1		61									0	1
Pologne	27	2	246	4		3		255									8	
Portugal	9	1	43					44									0	
Slovaquie	6		33	1		4		38									3	1
Slovénie	8	2	38			2		42									0	2
SS. Cyrille et Méthode	7	1	26					27									1	2
Océanie	6	0	40	1	0	3	3	47	5	0	0	0	12	0	0	0	17	1
Australie	6		40	1		3	3	47	5				12				17	1
TOTAL	508	34	2919	47	3	141	43	3187	167	1	0	0	225	2	0	0	395	474

CP = Candidats au Sacerdoce; CF = Candidats Frères; P*/DP* = Prêtres/Diacres Permanents venant d'un diocèse ou d'un autre Institut

* Hollande : Depuis le 1er Août 2015, elle n'est plus une Province, mais elle appartient à la Curie Généralice comme une maison canonique.

Circulaire Tempo Forte

29 février – 4 mars 2016

« ... miséricorde, est cette belle vertu de laquelle il est dit : «Le propre de Dieu est la miséricorde.» Nous autres, nous l'exerçons aussi et nous la devons exercer pendant toute notre vie : miséricorde corporelle, miséricorde spirituelle, miséricorde aux champs, dans les missions, en courant aux besoins de notre prochain ; miséricorde, quand nous sommes dans la maison, à l'égard des exerçants, à l'égard des pauvres, en leur enseignant les choses nécessaires à salut ... » (SV XI, 253)

Chers Confrères,

Que la grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus Christ emplissent nos cœurs maintenant et à jamais !

Nous avons commencé notre *Tempo Forte*, le dimanche 28 février, par une réflexion de carême, donnée par le P. Mario Di Carlo. Le thème en était : l'Année de la Miséricorde et notre Vocation Vincentienne. Nous eûmes aussi d'autres conférenciers durant ce *Tempo Forte*. Le premier fut une présentation faite par la Commission des Finances. La dernière présentation fut faite par le Président de la Franz Foundation, le P. Robert Maloney.

A. Parmi nos affaires ordinaires, nous avons discuté sur ce qui suit :

1. Nous avons revu l'évaluation de la **Rencontre des nouveaux Visiteurs**. Le Supérieur Général a fait part aux membres du Conseil des conversations qu'il a eues avec chacun des nouveaux Visiteurs participants. Après l'évaluation, nous avons fait les recommandations suivantes : (1) Discuter plus profondément ce qui concerne la Famille Vincentienne, les Filles de la Charité, la question de l'exemption, les relations avec les évêques et les confrères en difficulté. Pour ce dernier point, nous avons suggéré, par des

- exemples, comment les Visiteurs pourraient traiter ces situations ;
(2) donner davantage de temps à la médiation communautaire et
(3) Permettre aux confrères de venir plus tôt ou de partir plus tard, afin qu'il puisse faire davantage connaissance avec la Ville Éternelle.
2. Nous avons continué la **préparation de notre Assemblée Générale 2016**. Comme notre principal objectif sera la Nouvelle Évangélisation, nous voudrions qu'un membre de la Congrégation de la Mission, expert dans ce sujet selon l'optique vincentienne et capable de communiquer facilement, y soit notre guide. Nous recommandons aussi à l'Assemblée Générale de choisir des Modérateurs, un de chacune des trois langues : le français, l'espagnol et l'anglais. Comme aussi nous lui recommandons de choisir trois confrères des trois langues principales de la Congrégation, pour les synthèses des Commissions. Nous nous mettrons autour des tables rondes pour aider à favoriser conversation et dialogue. Tous les Assistants généraux seront dispersés parmi les Visiteurs et les délégués. Nous avons préparé une lettre demandant au Saint Père un message et une autre au Cardinal Archevêque de Chicago l'invitant à participer à l'une de nos Eucharisties et à un repas.
 3. **La Reconfiguration**. Nous avons discuté le processus en cours entre la US Eastern Province et la US New England Province. Une nouvelle commission vient d'être créée afin d'aider les confrères des deux provinces à améliorer leur façon de se connaître.
 4. **Le Nouveau Supérieur Général et son Conseil**. Nous avons passé du temps à dresser une liste de sujets et de les classer selon leur urgence. L'un de ces sujets est le rôle des Assistants Généraux et leur accompagnement des provinces. Comment faire pour les rendre plus fructueux que dans le passé. On fera davantage attention à la sélection des missionnaires pour les Missions Internationales. Chaque Assistant Général préparera pour le prochain *Tempo Forte*, une réflexion sur un thème de sa compétence afin de les transmettre au Nouveau Supérieur Général et son Conseil. L'Econome Général et le Secrétaire Général en feront autant.
 5. Nous avons discuté sur la réflexion de l'**Union des Supérieurs Généraux** concernant le Synode des Évêques. La demande est de diviser le Synode en deux parties : une première, qui sera davantage le Synode du Peuple de Dieu et dans laquelle les évêques écoutent le Peuple de Dieu ; dans la deuxième session les évêques agiront selon ce qu'ils auront entendu du Peuple de Dieu.

6. Nous avons ensuite écouté un rapport de la Commission spéciale chargée d'accompagner la **Province du Congo** dans sa croissance comme province de la Congrégation de la Mission.

B. La Curie Générale

1. Il nous a été demandé d'accompagner au début de juin, l'Assemblée Générale de la Société Saint Vincent de Paul.
2. Nous avons étudié un rapport du **Directeur du Bureau de Communication**, le P. Jorge Rodriguez, sur le procédé à suivre avant, pendant et après l'Assemblée Générale, afin de faciliter la communication aux autres membres de la Congrégation, des événements qui auront lieu dans cette célébration. Nous avons pris la grande décision de transférer la publication de notre revue, *Vincentiana*, à la Maison d'édition la Milagrosa, à Madrid, en espérant faire une économie substantielle sur son coût.
3. **Programme du CIF**. Nous y avons nommé un nouveau Directeur. Le P. Daniel Borlik l'a fidèlement animé durant cinq ans et son mandat se termine à la fin de 2016. Il fera la transition ensemble avec son Assistant, le P. Adam Bandura et notre confrère de la Province d'Argentine, le P. Andrés Motto Gaglia. Nous avons reçu aussi du Directeur et du Sous-Directeur quelques recommandations au sujet de la revitalisation du programme du CIF afin d'attirer davantage de confrères à fréquenter plus fidèlement cette formation permanente qui nous est certainement nécessaire à tous, pour que notre ministère dans l'évangélisation et le service des pauvres, soit accompli dans les conditions les meilleures.
4. Nous avons discuté un rapport du **Directeur du Bureau de la solidarité Vincentienne (VSO)**. Le P. Miles poursuit sa quête de fonds pour les différents projets des provinces qui en ont besoin. Nous insistons auprès des confrères, surtout auprès des Visiteurs, de profiter du Bureau de la Solidarité Vincentienne pour les aider dans la mesure de leur possibilité.
5. Du P. Claudio Santangelo, nous avons reçu un rapport sur le **groupe du dialogue interreligieux**. Ce groupe voudrait organiser un séminaire à l'intention de tous ceux qui, dans leur ministère, estiment important que la relation entre musulmans et chrétiens soit développée et approfondie. Un plan provisoire pour la tenue d'un tel séminaire dans une de nos missions d'Afrique, est déjà prêt.

6. Nous avons reçu un rapport récent du P. Claudio Santangelo au sujet de l'initiative qui sera prise à la prochaine Assemblée Provinciale : celle de s'efforcer d'ouvrir **une mission dans le Monde Musulman**. Le P. Claudio a visité la Mauritanie et la Tunisie. Les Filles de la Charité travaillent en Mauritanie ; confrères et Filles de la Charité travaillent en Tunisie. Nous sommes, pour le moment, en train de monter une mission à Sousse, en Tunisie, qui sera tenue par le P. Claudio Santangelo de la Province Missionnaire Vincentienne d'Italie et le P. Fadi Bassil de la Province d'Orient. Cette Mission commencera après l'Assemblée Générale, plutôt vers le mois d'août. Nous remercions les deux Pères Fadi et Claudio de leur disponibilité à servir dans une Mission Internationale.

C. Thèmes Divers

Nous avons discuté longuement sur le développement de notre **fonds de solidarité**, surtout en fonction des provinces en voie de développement. Nous espérons que l'Assemblée Générale approfondira davantage cette question. En effet, d'après notre expérience des années passées, la disparité était évidente dans la Congrégation de la Mission, entre les provinces qui possèdent et celles qui ne possèdent pas. Nous ferons tout notre possible pour supprimer cette disparité et pour créer un sens de solidarité entre nous.

D. Les affaires économiques

1. Nous avons approuvé les **budgets des Missions Internationales** d'Angola, du Bénin, du Tchad, d'El Alto (Bolivie), de la Papouasie Nouvelle-Guinée, de Punta Arenas (Chili), des Iles Salomon, de Tunisie et d'Alaska (USA), ainsi que l'aide que nous allons accorder au Programme du CIF et aux deux Vicariats d'Ethiopie. Deux des dix Missions Internationales peuvent se suffire, celles qui sont aux deux bouts de l'Amérique : l'Alaska et Punta Arenas. La Mission de Cochabamba (Bolivie) peut aussi se suffire. Nous espérons arriver à faire en sorte que toutes les Missions Internationales se suffisent. Ce qui est difficile à cause des conditions économiques difficiles de ces pays et du peu d'aide qu'elles reçoivent des évêques.
2. Nous avons eu une invitée spéciale, la Présidente de la Compagnie qui **révise notre Comptabilité**. Madame Barbara Zielinski est venue nous donner une vue générale de notre administration durant ces

12 ans passés. Elle était accompagnée du coordinateur de la Commission des Finances, un laïc, M. Thomas Beck. Nous avons discuté de notre besoin de recourir à d'autres sources de financement et ne pas nous contenter du marché, qui est si instable. Nous espérons pouvoir approfondir la situation financière de chaque province.

E. Les Missions Internationales

1. Il y a du changement dans la mission en **Bolivie**. Le P. Luis Miguel Montano, Bolivien, de la Province du Chili, est parti à Cochabamba et il sera le quatrième confrère dans l'équipe d'El Alto.
2. Nous avons discuté de la Mission de la **Papouasie Nouvelle Guinée**. Nous y avons un bon nombre de confrères travaillant dans trois différents diocèses. Comme aussi nous sommes responsables du séminaire interdiocésain.
3. Puis nous avons discuté sur les **Iles Salomons**, cette Mission est formée maintenant de cinq confrères. Mais, l'un d'entre eux, le P. Gregory Cooney, partira au mois de juin. Il a généreusement servi dans cette Mission au-delà de ce qui était prévu. Nous lui sommes fortement reconnaissants pour son accompagnement. Nous espérons recevoir de l'aide de l'APVC, ainsi que de tout confrère qui voudrait aider cette Mission en donnant un peu de leur temps, ne serait-ce qu'un semestre, pour enseigner.
4. Nous avons discuté sur la Mission Internationale de l'**Angola** que le Supérieur Général visitera bientôt. L'un de ses membres se prépare à aller vers une autre destination. Nous cherchons cependant un troisième membre pour cette communauté.
5. En ce qui concerne le **Tchad**, nous passons maintenant de trois à cinq membres. La Congrégation de la Mission a reçu la charge du petit séminaire du diocèse où nos confrères sont établis. Deux Confrères, tous deux du Congo, formeront la communauté de ce petit séminaire.
6. Quant à la **Tunisie**, nous attendons l'arrivée d'un confrère afin de remplacer le P. Firmin Mola Mbalo, qui a été relevé de ses responsabilités pour entreprendre d'autres charges.
7. Nous avons reçu un rapport de nos confrères de l'**Alaska**. Il y a là maintenant seulement deux confrères : l'un de la Province de Colombie et le supérieur, de la Western Province USA. L'archevêque

- semble enclin à demander davantage d'engagement de la part de la Congrégation, surtout pour être au service des latino-américains et des philippins qui travaillent dans différentes régions de l'Alaska.
8. **Les Candidats.** Nous avons alors revu les demandes des différents candidats qui se sont offerts pour aller dans les Missions Internationales ou dans les missions des autres provinces. Nous avons huit candidats en tout. Nous espérons placer quatre d'entre eux dans les Missions Internationales d'ici la mi-année.
 9. **Demande de Mission.** Nous avons ensuite étudié la demande de missionnaires pour la ville de Bêlize. Nous avons reçu une lettre de l'évêque et de son auxiliaire demandant des confrères de langues espagnole et anglaise pour travailler au service des migrants de Bêlize et pour accompagner les Filles de la Charité et les autres branches de la Famille Vincentienne de cette ville. La Congrégation de la Mission n'a jamais été à Bêlize. Cette ville se situe en Amérique Centrale. Et comme elle a toujours été une colonie anglaise, elle n'est pas considérée comme faisant partie de l'Amérique Centrale.
 10. Nous avons aussi discuté des deux missions qui sont encore en suspens. L'une est **Beni**, en **Bolivie**. Nous espérons pouvoir y placer deux confrères *ad experimentum* de septembre jusqu'à la fin de l'année, avec la possibilité de prendre en charge la Mission, avec l'aide et les conseils des Filles de la Charité qui vont quitter cette région. Nous avons aussi reçu une demande de notre confrère-évêque, Fernando Barbosa, de l'**Amazonie**, **Brésil**, qui a demandé l'aide de nos confrères. Nous espérons avoir un confrère de la Province de Colombie pour accompagner cette Mission qui se trouve dans le plus pauvre des diocèses du Brésil. Nous espérons aussi avoir un autre confrère des provinces du Brésil. Nous encourageons tous ceux qui sont dans la région à porter un grand intérêt à cette mission qui attend notre charisme et qui répond à ses critères.

F. La Famille Vincentienne

1. Le Supérieur Général nous a fait part de ses impressions de la dernière réunion du **Comité Exécutif de la Famille Vincentienne** et de la rencontre des **Leaders Internationaux** qui ont eu lieu à Rome en janvier dernier. Sept Congrégations forment aujourd'hui le Comité Exécutif de la Famille Vincentienne. Nous en avons ajouté trois : les Frères de Notre Dame, Mère de la Miséricorde, la

Fédération des Sœurs de la Charité de Strasbourg et la Fédération des Sœurs de la Charité du Canada et des USA. Nous avons aussi discuté sur le thème de l'année prochaine à la lumière du 400^e anniversaire de la naissance du charisme et de sa relation avec l'Année de la Miséricorde. Nous voulons nous concentrer, comme Famille Vincentienne, sur Matthieu 25, surtout le verset 35 « *J'étais un étranger et vous m'avez accueilli* ». Nous cherchons à ce que tous les membres de la Famille Vincentienne définissent en profondeur qui sont les étrangers au milieu d'eux et comment ils pourraient les servir afin de répondre à cet appel important de l'Évangile et qui est si parlant au cœur de Saint Vincent.

2. Nous avons ensuite parlé du nouveau **Bureau de la Famille Vincentienne** qui se trouve actuellement à Philadelphie. Son coordinateur, sous la responsabilité du Comité Exécutif de la Famille Vincentienne, est le P. Joseph Agostino, de la Eastern USA Province. Il est aidé par le P. Flavio Pereira de la Province d'Amérique Centrale et de la Sœur Margaret Marie Clifford, Fille de la Charité, de la Province de Sainte Louise, USA.

G. Mise à jour de nos **Calendriers**. À signaler qu'il nous reste seulement trois visites canoniques à effectuer : celle de Rio de Janeiro sera faite ce mois-ci jusqu'à fin avril par le P. Javier Alvarez ; Le P. Zeracristos fera celle de l'Inde du Nord du 9 avril au 6 mai ; et le P. Eli Chaves sera dans la Province de Saragosse du 15 mars au 28 avril.

Voici le calendrier du Supérieur Général pour les mois d'Avril, Mai et juin. Après avoir visité, durant le mois de mars, le Nord-est de l'Inde, Singapour, Sydney, les Iles Salomons et la Papouasie Nouvelle-Guinée, le P. Gregory sera à Paris pour le renouvellement des vœux des Filles de la Charité et, de là, il partira immédiatement pour l'Angola. Puis, il sera au Vietnam du 15 au 23 avril. Il sera à Taiwan et en Chine Continentale du 23 avril jusqu'au début du mois de mai. Les 2 et 3 il sera au CIF, puis, une courte visite en Albanie. Il participera à Naples, à une activité de la Famille Vincentienne. Pour tous les membres du Conseil Général, il y aura une retraite annuelle à Jérusalem, suivie de l'évaluation de leurs six années de service et un jour de repos. Juste après la retraite, le Supérieur Général partira pour la Hollande pour exprimer sa reconnaissance aux confrères pour leur effort missionnaire. Du 21 au 31 mai, le Supérieur Général visitera la Province de Recife des Filles

de la Charité, puis il visitera les confrères et les Filles de la Charité en Amazonie, surtout la mission de notre confrère-évêque à Tefé. Au mois de juin il participera à l'ouverture de l'Assemblée Générale de la Société Saint Vincent de Paul. Il sera à Tunis pour voir comment va cette mission et comment la nouvelle mission va commencer. Il a une visite à la Communauté en Dialogue, une des missions de la Province des Missionnaires Vincentiens d'Italie. Il partira ensuite pour l'Assemblée Générale à Chicago. Il prendra ses vacances après l'Assemblée Générale et il participera, de la mi-août à la mi-décembre à un programme de renouvellement sacerdotal et ministériel à San Antonio, Texas. Là il espère discerner la volonté de Dieu sur lui dans cette nouvelle phase de sa vie.

« Notre Dame de la Médaille Miraculeuse, alors que nous entamons le 400^{ème} centenaire de notre charisme, aidez-nous à apporter la joie de l'Évangile jusqu'aux confins de la terre, afin qu'aucune périphérie ne soit privée de votre lumière et que les pauvres soient à nouveau au centre de l'Église et de nos vies » (extrait de la prière pour le Temps des Assemblées).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général